

memiliki kemampuan penyesuaian diri yang baik demi terjalinnya interaksi yang baik pula terutama dengan lingkungan yang baru dan beragam lingkungan yang akan ditemui dan dihadapi.

Salah satu problem pada masa remaja adalah penyesuaian diri, dimana tidak semua remaja memiliki potensi menyesuaikan diri yang baik dengan lingkungannya. Kegagalan dalam proses penyesuaian diri bisa disebabkan oleh frustrasi, kecewa, rintangan hidup dan kegagalan di masa kanak-kanak. Kegagalan dalam penyesuaian diri oleh remaja akan menimbulkan perilaku yang bisa merugikan diri sendiri dan lingkungan sekitarnya.

Pada tahun ajaran baru 2016/2017 Kabupaten Pasuruan menetapkan kebijakan baru dalam dunia pendidikan yakni Peraturan Daerah Kabupaten Pasuruan No. 4 tahun 2014 tentang wajib madrasah diniyah bagi warga Pasuruan yang berusia 5-17 tahun. Hal ini merupakan bentuk upaya yang dilakukan pemerintah Pasuruan untuk membekali anak-anak dan remaja tentang ilmu agama secara mendalam yang tidak didapatkan di sekolah formal dengan harapan ajaran agama bisa menjadi pedoman utama dalam menjalani kehidupan sehari-hari.

Bupati Pasuruan menuturkan sebuah harapan bahwa madrasah diniyah bukan hanya sebagai penyeimbang pendidikan formal saja namun sebagai wadah khusus untuk mencetak generasi yang memiliki pribadi berakhlakul karimah. Pemerintah akan terus berusaha untuk melakukan solusi baru agar

dikerjakannya. Peran orang tua demokratis dalam membimbing kehidupan remaja sangat perlu untuk membantu menyelesaikan masalah yang dihadapi terutama masalah penyesuaian dirinya dengan lingkungan baru dimana remaja melakukan proses belajar.

Pendidikan agama dalam lembaga madrasah diniyah yang wajib dilaksanakan oleh remaja dengan latar belakang keluarga bukan santri memerlukan proses penyesuaian diri, baik dalam waktu, pelajaran, guru dan lingkungannya agar remaja bisa menerima apapun yang diperoleh dari madrasah diniyah secara baik sebagai kebutuhan bagi mereka dan akan menjadi manfaat bagi diri mereka sendiri bukan hanya untuk mendapatkan formalitas belajar hanya untuk mendapatkan ijazah dan menggugurkan kewajiban melaksanakan peraturan pemerintah saja. Menghadapi realita yang harus diterima dan dilaksanakan, remaja yang belum terbiasa dengan keadaan baru, perlu proses penyesuaian yang tidak mudah.

Remaja juga memiliki keinginan-keinginan yang berbeda satu sama lain begitu juga dengan cara remaja untuk memenuhi keinginannya, untuk itu tidak semua remaja mampu menerima kondisi baru yang dihadapi dalam proses memenuhi keinginannya. Kondisi seperti ini dialami remaja daerah Pasuruan yang baru masuk dunia madrasah diniyah setelah adanya peraturan daerah wajib madrasah diniyah yang mengakibatkan banyak remaja tidak bisa mengatur jadwal aktifitas sehari-hari dengan baik, berperilaku kurang baik,

- c. Kemudian konselor menjelaskan kembali kesesuaian antara keinginan dan sikap/perilaku sekarang yang dilakukan dan meminta konseli untuk menilai keefektifannya dengan beberapa pertanyaan evaluasi (*Evaluation*)
 - d. Setelah itu konselor membimbingnya untuk membuat rencana secara rinci tentang sikap/perilakunya yang kurang bisa menyesuaikan diri ke arah perilaku yang lebih efektif dan bisa dipertanggung jawabkan (*Plans*)
 - e. Konselor akan memberikan penguatan berupa motivasi agar bisa merealisasikan rencananya dengan optimal
 - f. Pada tahap akhir konselor akan membuat lembaran form rencana untuk diisi konseli mengenai hal yang belum, sedang dan sudah dilakukannya untuk meningkatkan proses penyesuaian dirinya
2. Penyesuaian Diri

Penyesuaian diri dalam bahasa Inggris adalah *adjust* atau *personal adjustment*. Sebagian individu tidak mampu mencapai kebahagiaan karena tidak mampu menyesuaikan diri dengan kehidupan keluarga, sekolah, pekerjaan maupun masyarakat pada umumnya, hal ini menyebabkan individu mengalami stress dan depresi. Selain itu penyesuaian diri bisa bermakna suatu proses untuk yang berkaitan dengan kondisi psikologis dan tingkah laku untuk mengatasi berbagai macam hal baru yang akan dihadapi individu serta menyeimbangkan

proses yang panjang mengharuskan peneliti lebih teliti, cermat dan berusaha untuk memahami keadaan, kondisi dan situasi konseli, keluarga dan lingkungan sekitar tempat tinggal konseli yang berkaitan dengan keadaan sosial budaya dan norma-norma yang berlaku dengan melakukan observasi pra lapangan terlebih dahulu.

2) Memasuki Lapangan

Langkah pertama yang dilakukan saat memasuki lapangan adalah menjalin keakraban dengan subjek penelitian agar terjadi hubungan yang kondusif dan baik. Peneliti akan menghubungi orang terdekat konseli untuk melaksanakan wawancara singkat, kemudian menghubungi konseli, mengunjungi tempat tinggal konseli, wawancara dengan konseli dan keluarga, membuat kontrak kegiatan konseling baik dengan konseli maupun keluarga, melakukan observasi di madrasah diniyah tempat konseli belajar, melakukan wawancara dengan guru dan teman-temannya serta merekam kegiatan yang dilakukan konseli baik secara tertulis maupun *recording*.

3) Berperan Mengumpulkan Data

Proses penelitian ketika di lapangan perlu melakukan batas studi seperti waktu, tenaga, dan biaya agar sesuai dengan data yang dicari dan dibutuhkan, selain itu mengumpulkan data kemudian mencatat data-data yang diperoleh di lapangan dan

Terapi Realitas; Dasar dan Teknik terapi Realitas; Pengertian Penyesuaian Diri; Proses Penyesuaian Diri dan Reaksi-reaksi penyesuaian diri.

Dalam bab ini juga membahas tentang Santri dan yang berkaitan dengan Perkembangan masa Remaja. Selain itu juga membahas tentang Madrasah diniyah yang meliputi Pengertian Madrasah Diniyah; Fungsi Madrasah Diniyah; Perda Kabupaten No.4 tahun 2014 tentang wajib Madrasah diniyah.

BAB III. Pelaksanaan Terapi Realitas untuk Membantu penyesuaian Diri Santri Madrasah Diniyah yang terdiri dari Penyesuaian Diri Santri Madrasah Diniyah di Kabupaten Pasuruan; Deskripsi Hasil Penelitian yang meliputi: Deskripsi Proses Terapi Realitas untuk membantu penyesuaian diri Santri Madrasah Diniyah (studi kasus: seorang santri di Madrasah Diniyah Miftahul Ulum 1 Sumberdawesari Grati Pasuruan) dan Deskripsi Hasil Akhir Terapi Realitas untuk membantu penyesuaian diri Santri Madrasah Diniyah (studi kasus: seorang santri di Madrasah Diniyah Miftahul Ulum 1 Sumberdawesari Grati Pasuruan).

BAB IV. Analisis Terapi Realitas untuk membantu penyesuaian diri Santri Madrasah Diniyah (studi kasus: seorang santri di Madrasah Diniyah Miftahul Ulum 1 Sumberdawesari Grati Pasuruan) yang terdiri dari Analisis Proses Terapi Realitas untuk membantu penyesuaian diri Santri Madrasah Diniyah (studi kasus: seorang santri di Madrasah

